



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

A medida que la población envejece una catara de cuestiones asociadas a la salud se acrecientan en la población del mundo en general y de nuestro país en particular, por ser uno de los países más envejecidos de América Latina. Asociada a esta variable de la salud se encuentran las cirugías de caderas sean por reemplazo u otra cuestión en particular. Cada año se realizan alrededor de 200.000 reemplazos de cadera en los Estados Unidos¹.

En nuestro país, según la Sociedad Argentina de Osteoporosis, hay una fractura de cadera cada 24 minutos; es decir, casi 22.000 por año y el número continúa creciendo, como se mencionó a priori, a medida que la población envejece. No hay edad límite para esta operación, a menos que otro problema de salud haga muy riesgosa la cirugía.

Sin embargo, y a pesar de la ausencia de un registro nacional de implantes de prótesis, Carlos Autorino, presidente de la Asociación Argentina para el Estudio de Cadera y Rodilla, confirmó en entrevista periodística² que aquí también se observa un incremento del número de operaciones de rodilla y cadera y a edades cada vez más tempranas.

Mientras que antes era común que la cirugía se practicara alrededor de los 70 años, hoy "no es tan raro hacer remplazos totales de cadera o de rodillas a los 45 o 50 años, especialmente por secuelas traumáticas, accidentes o lesiones deportivas", explicó el traumatólogo. Para Autorino, lo que cambió fue la población. "La gente es más activa que hace 30 años. Tiene otros requerimientos. Piden operarse para seguir practicando los deportes que les gustan y no están dispuestos a resignar calidad de vida", describió. El experto aseguró que los principales motivos de consulta de sus paciente son por "cuestiones sociales": "Quieren poder cortarse las uñas de los pies, tener relaciones sexuales satisfactorias y sentarse con las piernas cruzadas", enfatizó. Incluso a los adultos mayores se busca operarlos antes.

Moisés Schapira, director médico del centro Hirsch para adultos mayores, indicó que la tasa de cirugía de cadera y rodillas aumentó entre un 15 a un 20% en los últimos años. Uno de los motivos, según el especialista, es que la operación se volvió "más segura y exitosa, lo cual dio ánimo a los temerosos".

Al igual que Autorino, Schapira está convencido de que la mayor longevidad viene de la mano de una mayor exigencia por conservar una buena calidad de vida hasta



Legislatura de la Provincia de Río Negro

el final. "Los adultos mayores viven cada vez más en condiciones óptimas. Salen a hacer las compras, pasean y esto genera que tengan más ganas de operarse", manifestó.

En este contexto nacional, resulta al menos meritorio, reconocer de alguna manera la reciente operación que se efectuó en la línea sur de la provincia de Río Negro. Destacarlo resignifica el esfuerzo de las autoridades y el reconocimiento a los profesionales, pero también la tranquilidad de los vecinos de saber que aunque no tengan un nosocomio de alta complejidad, la atención puede estar a la altura de las circunstancias requeridas y en sintonía con las situaciones de salud a nivel nacional garantizando buena y mejor atención a toda la población.

Así, como se afirmó desde la prensa local y provincial: "Un equipo médico integrado por el traumatólogo Clever Madrid, el generalista Sergio Sol, el anestesista Carlos Ríos, la instrumentista quirúrgica Adriana Bozzolasco y las enfermeras Norma Manquehuín y Niria Contreras, realizó la primera operación de cadera en el hospital "Rogelio Cortizo" de Ingeniero Jacobacci, marcando un hecho histórico para el único centro de salud de la ciudad".

La operación, un reemplazo de cadera, se le realizó durante la mañana del 24 de Diciembre de 2013 a un vecino de 85 años que había ingresado por la guardia dos días antes.

"Para este hospital marca un gran avance. Le da un salto de calidad en material de prestación y marca un punto de inflexión" sostuvo la directora del hospital Elena Herrero. La profesional detalló que los casos traumatológicos son los que mayores derivaciones demandan y en la mayoría de los casos el traslado hacia un centro de mayor complejidad en Bariloche son muy traumáticos para el paciente porque deben viajar en ambulancia por caminos de ripios que muchas veces no están en buenas condiciones.

La cirugía marcó un hito en la historia del hospital jacobaccino. No solo es la primera de este tipo que se realiza en esta ciudad, sino en la Región Sur³.

¹Jane Brody. The New York Times.2013.

²La Nación. Nov. 2013.

³ www.diariorionegro.com.ar - 28 de Dic. 2014.

Por ello:

Autor: Humberto Alejandro Marinao.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés social, sanitario y comunitario regional a la primera operación de reemplazo de cadera que se efectuara en el hospital "Rogelio Cortizo" de Ingeniero Jacobacci, en diciembre del año 2013.

Artículo 2°.- De forma.